



うぶ かた ゆう じ
生方 勇二
議員

Q 新しい公民館の開館はいつ頃

A 本年12月頃の予定

問

燃料費や物価
高騰により、

**ふれあい館の利用状況と
温泉設備の現状は**

やむなく4月から二
十数年ぶりに利用料

学校給食センターや
学校教育課長

新学校給食セ
ンターと新しい
公民館の現在の状
況は、どうなってい
ますか。

答

学校給食センタ
ーは、3月に建物
の引き渡しを受け、
2学期始業式から新
学校給食センターで

新学校給食セン
ターと新しい公
民館の現状は

は、3月に建物の引
き渡しを受け、現在
進行中の外構工事
は、おおむね工程表
とのおり順調に進
んでいます。

答

生涯学習課長

作った給食の提供が
始まりました。

答

新しい公民館
は、おおむね工程表
とのおり順調に進
んでいます。

金の改定を行った、
ふれあい館の現在の
利用数や、村内外の
利用者数の割合、利
用額の状況はどうで
すか。

答

住民生活課長

今年度7月末
までの利用者数は2
万3992人で、前
年度より7615人
減となっていま
すが、優待方法の見直
しをしたこともあり、
料金収入は増え
ています。



開館が待たれる新しい公民館

温泉設備の耐
久性が懸念さ
れていますが、特に
心配はないですか。

問

温泉設備、建
物の老朽化が進んで
いるところです。定
期点検では、温泉ボ
ンプが交換時期と報
告されており、揚湯
量が減少してポンプ
の交換を迫られてい
る状況です。

答

住民生活課長

が、優待方法の見直
しをしたこともあり、
料金収入は増え
ています。

問

南村政になつ
てから健全な
財政運営をするため
に、財政調整基金の
減少を抑える努力を
していると思います
が、現在の状況はど
うですか。

答

総務企画課長

令和6年度の
財政調整基金の年度
末残高は、22億9
4千円で、令
和5年度より1億1
千円増えま
した。歳出の見直
しを行ったほか、職
員の意識改革に取り
組んだ結果、一定の
効果を上げたものと
推察いたします。

問

健全な財政運営の取り組みは

答

総務企画課長

者向け説明会を実施
したところです。業
界元業者への影響を
考慮しながら、電子
入札の導入について
試験運用を開始して
いきたいと考えてい
ます。

問

電子入札の導入は

答

総務企画課長

いたところです。業
界元業者への影響を
考慮しながら、電子
入札の導入について
試験運用を開始して
いきたいと考えてい
ます。

村政を問う

8人が一般質問

一般質問とは

定例会において議員が行政全般にわたり村長などの執行機関に対し、事務の執行状況や将来に対する方針などについて質問し、報告・説明を求めることがあります。なお、効率的かつ充実した議会運営を行うため、あらかじめ質問の要旨を通告することになっています。

生方 勇二 議員

- 1 新学校給食センターと新しい公民館の現状は
- 2 ふれあい館の利用状況と温泉設備の現状は
- 3 電子入札の導入は
- 4 健全な財政運営の取り組みは

P13

宮崎 法文 議員

- 1 自主財源と依存財源の内訳は
- 2 防災中枢機能施設の運営は
- 3 村有施設終了後の予定は

P14

波多野佐和子 議員

- 1 上野幹線道路整備に係る予算確保は
- 2 災害対策は
- 3 猛暑に対応した教育施設の空調整備は

P15

新井佐智子 議員

- 1 医療の現状について村の考えは
- 2 医療的ケア児への支援は
- 3 村の歴史の記録は
- 4 財政推計の公表は

P16

柳岡 利精 議員

- 1 村の自主財源の増額は
- 2 GIGAスクール端末更新状況は

P17

須田 仁美 議員

- 1 幼児教育と保育施設の計画は
- 2 職員の仕事量の可視化と環境整備は
- 3 入札制度の透明性確保と職員保護は
- 4 しんタク実証試験の行方は

P18

中島由美子 議員

- 1 自治能力の向上は
- 2 村の行政力の向上は

P19

浅見 隆 議員

- 1 地域おこし協力隊は
- 2 中学校の施設整備は

P20



上記のQRコードを読み取ると
「一般質問通告一覧表」のページ
が開きます

棟東村議会

クリック



9月1日 開会初日



やなおかとしあき
柳岡利精議員

Q 村の自主財源の取り組みは

A 県と連携し制度活用・調査研究

【問】自立した持続可能な村として安定的に運営をするため、自主財源の取り組みが必要と考えます。群馬県

【答】既存企業支援の村単独ではなく、県と連携してぐんま技術革新チャレンジ補助金などを実施しています。新規起業は、平成28年に創業支援等事業計画を策定しさまざまな創業者支援を実施しています。

【問】村の産業後押しする小口融資制度がありますが、信用保証協会のデータによると、現在の利用企業数はゼ

【答】小口融資制度は、令和元年度の申請を最後に新規申請はありません。要因はコロナ禍のゼロゼ

【答】小規模な改修補修等は一般財源を使用し、大規模な遊具改修等は防衛省の

【問】可能な村として安定的に運営をするため、自主財源の取り組みが必要と考えます。群馬県

【答】既存企業支援の村単独ではなく、県と連携してぐんま技術革新チャレンジ補助金などを実施しています。新規起業は、平成28年に創業支援等事業計画を策定しさまざまな創業者支援を実施しています。

【問】村では多くの融資実績がありますが、村として今後の取り組みはどう考えていますか。

【答】小口融資制度は、令和元年度の申請を最後に新規申請はありません。要因はコロナ禍のゼロゼ

【答】小規模な改修補修等は一般財源を使用し、大規模な遊具改修等は防衛省の

村の自主財源の増額は

【問】産業振興課長

【答】既存企業支援

【答】産業振興課長

【答】産業振興課長

【答】総務企画課長

【問】産業振興課長

【答】産業振興課長

【答】産業振興課長

【答】総務企画課長

【問】産業振興課長

【答】産業振興課長

【答】産業振興課長



創造の森キャンプ場

度の在り方について調査・研究し、本制度内容を改修等は防衛省の

【答】生涯学習課長

【答】総務企画課長

【答】総務企画課長

【問】生涯学習課長

【答】生涯学習課長

【答】生涯学習課長

【答】生涯学習課長

【答】生涯学習課長

Q 村の医療体制の現状は

A 近隣市町と連携して対応

【問】勤務する医師の数は、他市町村と比較して少ない状況です。渋川市の県立小児医療センターも移転予定で、北毛地区の小児・周産期医療機関がなくなってしまう状況です。村はどう考えていましたか。

【答】保健医療圏ごとに調整を行っています。村は渋川会や渋川市、吉岡町と連携し、保健医療体制の整備、予防接種や各種健診等の事業について取り組んでいます。

【問】保健医療圏

【答】保健医療圏とは：医療提供体制を効率的に構成され、開業医では対応が難しい入院治療や専門的な医療を担います。

【問】保健医療圏

【答】保健医療圏とは：自宅で家族等が日常的に行う、たんの吸引や経管栄養などの医療的な生活援助行為のことです。

【問】保健医療圏

【答】保健医療圏とは：医療提供体制を効率的に構成され、開業医では対応が難しい入院治療や専門的な医療を担います。



あらいさちち
新井佐智子
議員

【問】保健医療圏

【答】保健医療圏とは：医療提供体制を効率的に構成され、開業医では対応が難しい入院治療や専門的な医療を担います。

Q 地域おこし協力隊の効果は A 本事業を軌道に乗せる



あさみ たかし
浅見 隆
議員

問 地域おこし協力隊は、なぜ
しんとうワイナリー
の醸造に特化して募
集したのか選定理由
と過程は何ですか。

答 産業振興課長 村の費用対効果に関してはどうですか。

本事業は、今年の7月から始まり、村では初めての試みです。目的が地域おこしという抽象的な要素が多いことから、費用対効果を正確に判断することは困難な状況です。今後、より詳細なデータや実績の蓄積を通じて、本事業を軌道に乗せていきたいと考えています。日々

精力的に研究・勉強し、自分のできるところから取り組んでいますので、事業効果ます。

中学校の施設

問 校舎の修理、維持管理対策は十分かという観点から駐輪場の風よけの柵の設置予定はありますか。

答 学校教育課長 風よけの柵の設置について、現時

を期待しています。
ぜひ、温かく見守つ
てほしいと思いま
す。

答　学校教育課長　グラウンドは現在、野球部の活動等が減少していることから、主に授業での利用にとどまっています。今後、10月に予定している体育大会に向けて、支障が生じないよう、適宜適切に除草を実施していく予定です。

中学校のグラウンド内の土手について
手の除草計画はありますか。

地域おこし協力隊は



地域おこし協力隊（ワイナリー検査室）

い」という要望が有るので、検討していただけませんか。

問 グラウンドの
トラックコー
スの除草の予定で、
例えばボランティア
の件でPTAや保護
者との相談はしてい
ますか。